Über die Arbeitsleistung beim Steinkohlenbergbau in Preussen

Eine Studie aus der Betriebsgeschichte eines kapitalistischen Unternehmungszweigs

von

Alfred Bosenick

Doktor der Staatswirtschaft

(Münchener Volkswirtschaftliche Studien, herausgegeben von Lujo Brentano und Walther Lotz. Fünfundsiebzigstes Stück.)

12 Bogen. Gross-Oktav. M. 4.20 ord., M. 3.15 netto

Freiexemplare 13:12

Es ist eine Jahr für Jahr wiederkehrende Behauptung, dass im Bergbau die Jahre steigender Löhne mit Minderungen der Arbeitsleistung verbunden seien; auch seien die Bergwerksdistrikte mit niedrigen Löhnen die grösserer Arbeitsleistung als die mit hochgelohnten Arbeitern. In der vorliegenden Arbeit wird auf Grund sorgfältiger, die technischen Verhältnisse der verschiedenen Bergwerke und deren Entwicklung berücksichtigender Untersuchung das Irrige dieser Behauptung dargetan. Für den Bergbau gilt wie für alle anderen modernen Industriezweige die von Adam Smith zuerst eingehender begründete Lehre über das Verhältnis von Arbeitsleistung.

Der Tarifvertrag zwischen Arbeitgeber und Arbeitnehmer

Von

Albert Hüglin

Doktor der Staatswirtschaft

(Münchener Volkswirtschaftliche Studien, herausgegeben von Lujo Brentano und Walther Lotz. Sechsundsiebzigstes Stück)

181/2 Bogen. Gross-Oktav. M. 6 .- ord., M. 4.50 netto

Freiexemplare 13:12

Eine scharfsinnige Untersuchung über den Begriff des Tarifvertrags, eine kritische Erörterung der Theorien und Gesetzesvorschläge betreffend Tarifverträge, ein lebhaftes Plaidoyer für Tarifverträge, aber gegen die staatliche Erzwingung derselben. Alle in den letzten Jahren aufgestellten Lehren und praktischen Erfahrungen haben in der Schrift Berücksichtigung gefunden.

Die Ursachen des niedrigen Kursstandes deutscher Staatsanleihen

Eine Untersuchung über englischen, französischen und deutschen Staatskredit

von

Karl Kimmich

Doktor der Staatswirtschaft

(Münchener Volkswirtschaftliche Studien, herausgegeben von Lujo Brentano und Walther Lotz. Siebenundsiebzigstes Stück.)

24 Bogen. Gross-Oktav. M. 8 .- ord., M. 6 .- netto

Freiexemplare 13:12

Die Tatsache des ungünstigen Kursstands deutscher Staatsanleihen im Vergleiche zu denen von Frankreich und England gehört zu den Dingen, welche meist ohne gründliche Erforschung der Ursachen beurteilt werden. Kimmich hat die tatsächliche Entwicklung und ihre Ursachen eingehend erforscht und legt seine Ergebnisse dar, indem er diejenigen Momente, in welchen der Staat keinen Einfluss üben kann, von denjenigen Fällen scheidet, in welchen das Reich und die Einzelstaaten durch unzweckmässige Emissions- und Tilgungspolitik, Steuer- und Börsengesetzgebung u. s. w selbst dazu beigetragen haben, dass die Kurse unserer Anleihen nicht nur ungünstig stehen, sondern besonders heftigen Schwankungen ausgesetzt sind. Eine Menge neuer Gesichtspunkte sind hierbei vom Verfasser entwickelt worden.

Ihre Bestellungen erbitten wir uns auf anliegendem Verlangzettel. Unverlangt versenden wir nichts-

Stuttgart, im Februar 1906.

J. G. Cotta'sche Buchhandlung Nachfolger